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ATA DA 127ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO  DE ENGENHARIA 1 

AMBIENTAL - CEAMB, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2015. 2 

Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quatorze horas e quinze 3 

minutos, na Sala de Preleções do Laboratório de Hidráulica, no Prédio de Laboratórios do 4 

DECIV, no Campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se, ordinariamente, o Colegiado do Curso 5 

de Engenharia Ambiental - CEAMB , sob a presidência do Prof. Gilberto Queiroz da 6 

Silva (DECIV), com a presença dos seguintes docentes: Hubert Mathias Peter Roeser  7 

(DEAMB), Margarida Márcia Fernandes Lima  (DECAT), Silvana de Queiroz Silva  (DE-8 

CBI), Fernando Antônio Borges Campos  (DECIV), Edney Augusto Jesus de Oliveira  9 

(DEMAT), Érica Linhares Reis  (DEMIN), Máximo Eleotério Martins  (DEPRO), Roberta 10 

Eliane Fróes Silva  (DEQUI), e dos discentes Mariana Cordeiro Neves Cavalcanti  e Pe-11 

dro Henrique Alves de Brito e Lisboa . <=== conferido.  Havendo número legal de 12 

membros, o Presidente deu início à reunião, dando as boas vindas aos presentes e iniciou 13 

os trabalhos pelo item 1. Comunicações , do item I. EXPEDIENTE. O Presidente do CE-14 

AMB informa que logo após a reunião de 25/11/2015, foi dada posse à Professora Rober-15 

ta Eliane Fróes Silva , representante do DEQUI, indicada através do ofício ...................., 16 

para um mandato de dois anos, à partir daquela data, conforme termo de posse assinado. 17 

A seguir o Presidente justificou as ausências dos professores Luís de Almeida Prado 18 

Bacellar , em aulas no horário, Jaqueline dos Santos Soares , afastada para apresenta-19 

ção de trabalho em congresso, Clarisse Martins Villela  em reunião de Comissão Especi-20 

al do DEARQ para fins de estabelecimento de critérios para capacitação docente e Dan-21 

ton Heleno Gameiro , acompanhando o pai hospitalizado em Barbacena. O Presidente 22 

comunica o envio de ofício ao CEPE, sobre a anulação da decisão de alterar o caráter da 23 

disciplina ARQ212 - Expressão Gráfica I, de obrigatória para eletiva, conforme decisão na 24 

reunião do CEAMB de 03/11/2015, fazendo a leitura do ofício CEAMB Nº. 079/2015, de 25 

04/11/2015. Informa ter recebido projeto de Integração da Engenharia Ambiental, apre-26 

sentado pelo Centro Acadêmico de Engenharia Ambiental, com o objetivo de proporcionar 27 

atividades extraclasse com promoção de vistitas técnicas, apresentação de ações desen-28 

volvidas, integrar os alunos (especialmente os dos períodos iniciais) e com ações do PET 29 

Ambiental. Fez a leitura do cronograma das atividades do dia 28/11/2015 e elogiou os 30 

objetivos do projeto. Comunicou sobre a participação da Profª. Lia Porto em Comissão de 31 
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especialistas do INEP, para elaboração das avaliações do ENADE e que convidou a pro-32 

fessora para a fazer uma pequena apresentação do estado atual dos trabalhos, já que a 33 

mesma participou, recentemente, de reuniões em Brasília, para tratar das diretrizes das 34 

avaliações do ENADE. O Presidente apresentou a listagem com dezenove nomes de alu-35 

nos com risco de desligamento em 2015/2, sendo sete por apresentar os dois últimos coe-36 

ficientes inferiores a 3,0, dez alunos com risco de jubilamento e dois alunos por reprova-37 

ção em disciplinas. Comunica que irá convocar todos para as orientações devidas. Final-38 

mente, o Presidente do CEAMB comunica resultado de reunião com seis professores do 39 

DEMAT que lecionaram disciplinas para o Curso de Engenharia Ambiental em 2015/1 e 40 

com a participação do Prof. Jamil, Chefe do DEMAT, para tratar dos elevados índices de 41 

reprovação apurados nesse período letivo. Colocando a palavra à disposição dos demais 42 

membros, a Prof.ª Silvana perguntou se na reunião foi levantada a possibilidade de im-43 

plementar o Cálculo 0 (zero), o Presidente respondeu que neste sentido foi mencionado a 44 

dificuldade de implementar  até mesmo um reforço, por não estar previsto no projeto polí-45 

tico pedagógico do curso; o Prof. Fernando Antônio indagou sobre o número de professo-46 

res substitutos no DEMAT e o Prof. Edney respondeu ter apenas um. O Presidente disse 47 

fazer mais sentido que as disciplinas básicas fossem ministradas por professores mais 48 

experientes e que segundo o Prof. Jamil isso vem acontecendo paulatinamente. O Prof. 49 

Edney se manifestou dizendo discordar de que o problema de baixo desempenho dos 50 

alunos do curso esteja relacionado com a pouca experiência do Professor do DEMAT pois 51 

este baixo rendimento é uma questão recorrente e há de se levar em consideração a rota-52 

tividade e o Prof. Hubert mencionou que nunca viu um professor de física ou de matemá-53 

tica fraco e levantou a hipótese do problema ser didático. (completei)  A Prof.ª Roberta 54 

indaga sobre a situação da inclusão de Química Analítica na grade de Engenharia Ambi-55 

ental. O Prof. Gilberto esclarece que foi nomeada uma comissão especial do CEAMB para 56 

dar parecer sobre a proposta e que a Comissão solicitou que fossem consultados os pro-57 

fessores das disciplinas subsequentes, cujos conteúdos dependeriam dos conteúdos de 58 

Química Analítica. A Prof.ª Érica informou que há algumas sobreposições entre os pro-59 

gramas das disciplinas Química Prática e Química Analítica e que o programa que está 60 

sendo discutido foi contestado em reunião anterior pela Prof.ª Alzira. O Presidente inter-61 

veio dizendo que agendará uma reunião com o Chefe do DEQUI para verificar qual seria 62 
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o programa a ser adotado caso o desdobramento da Química Geral em Química Prática e 63 

Química Analítica seja aprovado. O Prof. Hubert manifestou sua discordância sobre a 64 

questão da sobreposição como a seguir: ‘os freis romanos diziam a mais de dois anos 65 

“repetitio est mater studioriem”, (a repetição é a mãe da aprendizagem) e mais, disse 66 

que a proibição de sobreposição é uma das coisas mais ridículas que existe no nosso re-67 

gulamento. Passando ao item 2. Deliberação sobre a ata da 125ª. e 126ª. re uniões do 68 

CEAMB, do item I. EXPEDIENTE, o Presidente informou que a ata da 125ª reunião ainda 69 

não ficou pronta e colocou em discussão o texto da ata da 126ª. reunião do CEAMB de 70 

25/11/2015, sem quorum. Não havendo manifestação contrária o texto foi colocado em 71 

votação, tendo sido aprovado pela maioria dos membros presentes, registrando-se duas 72 

abstenções (do Prof. Edney e da Prof.ª Silvana). Passando ao Item 1. Deliberação sobre 73 

requerimento de alunos , da ORDEM DO DIA, o Presidente informa que tem um grande 74 

número de requerimento de alunos, sendo a maioria sobre aproveitamento de estudos de 75 

disciplinas cursadas em outras instituições. Após isso, o Presidente do CEAMB colocou 76 

em discussão o requerimento de Klaus Paz, de Nº. 2.582, de 11/11/2015, contendo recur-77 

so ao CEPE sobre requerimento N. 2.221/2015 que solicitava aproveitamento de estudos 78 

em disciplinas cursadas sob a forma de disciplina isolada e do requerimento N. 79 

2.246/2015, que solicitava matrícula em AMB128, sem ter cursado o pré-requisito 80 

AMB176 - Avaliação de Impactos e Licenciamento Ambiental, cursada sobre a forma de 81 

disciplina isolada, ambos indeferidos pelo CEAMB. Registra-se a saída do Prof. Edney. 82 

Com as explicações devidas sobre os dois casos e pela requisição de apresentação das 83 

razões de recurso, foi feita a proposta de que o Presidente apresentasse as razões de 84 

recurso, nos termos da decisão anterior, proposta aprovada por (10 votos a favor e uma 85 

abstenção da Discente Mariana) unanimidade. O Presidente passou ao item 2. Proposta 86 

de novo sistema de avaliação na UFOP , da ORDEM DO DIA, informando a existência 87 

de uma Comissão Especial criada para pela PROGRAD para elaborar uma proposta de 88 

um novo sistema de avaliação de disciplinas na UFOP. Após de três reuniões a comissão 89 

apresentou uma proposta para alteração que depois de passar pelo crivo da Câmara dos 90 

Colegiados, será enviada aos departamentos para discussão. Em seguida será enviada 91 

aos departamentos para manifestação e, finalmente, volta para discussão final nos cole-92 

giados. A partir de então segue como proposta da Câmara dos Colegiados. Depois de 93 
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ampla discussão sobre as propostas de alterações contantes na referida minuta de Reso-94 

lução.  completar <=== relacionado a saída de membros durante a reuni ão. O Presi-95 

dente passou ao item 3. Deliberação sobre programa de disciplinas , da ORDEM DO 96 

DIA, expondo que desde o início do seu mandato vem se empenhando na atualização 97 

dos programas das disciplinas obrigatórias e eletivas do Curso de Engenharia Ambiental. 98 

Foi criada uma Comissão Especial (Prof. Gilberto, Prof. Edney e discente Gabriel Manea) 99 

para fazer um levantamento da situação dos programas das disciplinas. A Comissão con-100 

cluiu pela necessidade de atualização de vários programas e pela obtenção de programas 101 

inexistentes. O Prof. Máximo e a Discente Mariana pedem licença e se retiram. Assim fo-102 

ram encaminhados a alguns Departamentos a solicitação de verificação sobre a aplicação 103 

dos programas e sobre proposta de revisão, caso seja necessária. Alguns Departamentos 104 

já encaminharam os novos programas que carecem de aprovação pelo CEAMB. Assim, 105 

apresenta o programa da disciplina eletiva CIV425 - Simulação da Qualidade da Água 106 

em Rios e Estuários , encaminhado pelo DECIV, através do ofício Nº. 107 

074/2015/DECIV/EM/UFOP, de 23/09/2015, com resolução ADDECIV Nº 062, de 108 

01/09/2015 que aprovou o referido programa. Colocado em discussão, o programa foi 109 

aprovado por unanimidade. A seguir o Presidente apresenta os programas das disciplinas 110 

MTM122 - Cálculo Diferencial e Integral I , MTM123 - Cálculo Diferencial e Integral II , 111 

MTM124 - Cálculo Diferencial e Integral III , MTM125 - Introdução às Equações Dife-112 

renciais Ordinárias , MTM131 - Geometria Analítica e Cálculo Vetorial  e MTM112 - 113 

Introdução à Álgebra Linear , encaminhados pelo DEMAT através do Of. Nº 84/2015-114 

DEMAT/ICEB/UFOP, de 06/11/2015, com aprovação na Assembleia Departamental do 115 

DEMAT realizada em 05/11/2015. O Presidente relatou que os conteúdos programáticos 116 

de MTM122, MTM123, MTM124, MTM131 e MTM112 não sofreram alterações, ocorrendo 117 

apenas atualização da bibliografia. No caso do programa de MTM125, foram feitas altera-118 

ções nos conteúdos programáticos e na bibliografia, para adequação com os programas 119 

da mesma disciplina ofertados para outros cursos de Engenharia da Escola de Minas. 120 

Colocado em discussão, foi feita proposta de aprovação dos programas em bloco. Colo-121 

cada em votação a proposta foi aprovada por unanimidade. Nesse momento deixa a sala 122 

a Prof.ª Silvana e o Prof. Hubert. Constatando a inexistência de quorum (nove membros), 123 

sem que os itens da pauta fossem esgotados, o Presidente comunicou a realização de 124 
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nova reunião para tratar dos assuntos restantes, agradeceu a presença de todos e encer-125 

rou a reunião, da qual lavrou-se a presente ata que, se aprovada, vai assinada pela Se-126 

cretária e pelo Presidente do CEAMB. 127 

 128 

______________________________            _____________________________ 129 

   Marilene Guimarães Bretas  Prof. Gilberto Queiroz da Silva 130 
      Secretária do CEAMB      Presidente do CEAMB 131 

 132 

Aprovada em __ de janeiro de 2016. 133 


